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很多朋友对于大都会人工智能和人工智能不太懂，今天就由小编来为大家分享，希
望可以帮助到大家，下面一起来看看吧！
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卖菜利润有多大？

卖菜只要肯吃苦，一年赚30-50万不是问题，哪怕是在销售淡季，每月也能净赚1-
2万，蔬菜行业的利润和背后的赚钱门道，是90%的人所想不到。

提到卖菜，很多人肯定会想起蹲在小区门外那些卖菜的老农，可怜巴巴地守着自己
的小菜摊，不仅要时刻提防着被驱赶，每天卖出的蔬菜屈指可数，一伸手指甲缝里
全是黑泥，简直就是生活在社会最底层的一群人。

不光是这些在小区门口打游击的卖菜老农，就算是菜市场里有摊位的菜农们，似乎
每天赚的都是辛苦钱，一大把青菜3元，一捆小葱2毛钱，选一大堆青菜下来可能还
不到20元。或许在绝大多数人眼中：菜农们真是太不容易了！每天起早贪黑地卖菜
，一天可能都赚不到100元。

事实真的如此吗？卖菜真的不赚钱吗？

你们知道吗？2016年中国富豪排行榜中，有一位“资本大鳄”排名仅次马化腾，
让不少老牌企业家都低头称赞，他就是靠卖菜发家致富，投资地产跻身于富豪圈的
姚振华。

以前我也认为卖菜的菜农们不容易，辛苦卖菜赚不了几块钱，有时候遇到熟客了还
连买带送的，遇到事儿多的买家还得把零头抹去，一场买卖下来赔不少钱。

直到我表哥开始卖菜后，我才明白这看似脏乱差的生意竟然暴利惊人！小小的一个
蔬菜摊背后竟然藏着这么多套路和猫腻，真是让人佩服不已。

我表哥在武汉某网红农贸市场租了一个摊位卖菜，最初被家里所有亲戚都不看好，
大伙儿认为表哥盲目地跟风投资肯定要失败。
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但让人想不到的是，表哥的蔬菜摊开了2年后，不仅在武汉全款买了房，还买了一
辆专门用来拉货的小货车，当初投资蔬菜摊的钱全部赚回来后，还把在农村生活的
老人和孩子接到了武汉生活。

如今表哥又在农贸市场里租了1个摊位，交给父母搭理，两个蔬菜摊虽然很辛苦，
但也赚的是盆满钵满，让亲戚们羡慕不已，纷纷向他取生意经。

表哥告诉我们：卖菜看似不赚钱，实则利润非常大，一般来说蔬菜行业的利润在6
0-70%左右，对于菜农来说，哪怕是烂掉、蔫掉的蔬菜也是只赚不赔，如果卖菜真
的像大家说的那样不赚钱，菜市场里早就没人卖菜了，而如今农贸市场要想租一个
摊位卖菜可以说是抢破脑袋，这行业背后的赚钱门道水深得狠。

今天就跟大家简单科普下蔬菜生意背后的一些赚钱门道，如果有想做蔬菜生意的朋
友们，也可以借鉴一下，如果有什么说的不对的地方，请大家多多包涵。

一、开一个蔬菜摊，前期需要做哪些准备工作？

蔬菜是全国人均消费量最大的食品，在加上受疫情的影响，日常菜品价格一路飙升
，消费者们对生鲜的需求量不断增加，新鲜蔬菜行业市场发展前景非常可观。

以前很多人都把开饭馆当作自己的创业利益目标，如今一大部分开始跻身于蔬菜行
业，开蔬菜摊得越来越多。那么如果想要开一个蔬菜摊，前期需要做好哪些准备工
作呢？

1、一铺旺三代，好的商铺位置是好生意的开端。

大部分人觉得只要在菜市场里随便组一个摊位就可以直接卖菜了，其实蔬菜摊的选
址也是颇有讲究的。经常去逛菜市场的朋友如果细心点能发现，同样的摊位，往往
一些靠近菜市场进出口位置的菜摊，生意会好一些。

一个好的商铺对未来生意帮助非常大，以我所在小区菜市场为例，小区附近的菜市
场里一共有三家蔬菜摊，三家卖的菜品差不多，但唯独第一家和第三家生意火爆，
而中间的那一家生亦颇为惨淡，进入菜市场的顾客都被第一家全部截胡，而从后门
进入菜市场的顾客又被第三家截胡，最后中间这家蔬菜摊干了2年就倒闭了。

所以前期一定要多花精力去寻找一个合适的摊位，如果周边已经有一个非常大的农
贸市场，那么在这个农贸市场周围二公里以内的小市场基本很难存活，其次，一定
要选择人口密度大的区域，如果是靠近居民小区就非常不错。
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2、准备充足的资金是做生意的有力后盾。

任何一行生意在前期都需要准备充足的资金，在心里有一个大致的预算，好比卖菜
，在开业之前应该搞清楚，到底是想要开一家门店专门来卖菜，还是去菜市场、农
贸市场租一个床位，或者直接沿街售卖。

不同的经营方式，所需要的资金也是不同的，如果是门店也需要考虑是直接加盟果
蔬品牌还是自营，如果是加盟就需要在预算中加上加盟费；如果是在农贸市场租床
位，也需要在多个农贸市场里多加打听，有些火爆的农贸市场就算有钱也不一定能
租到床位，除了有足够的资金还得认识熟人才能入驻，比如说武汉某网红农贸市场
，商家入驻需要摇号，摇中了才能入驻开店。

当然如果只想在小区门外打游击卖菜，就不需要考虑太过，只要交上场地费或者区
域摊位费就可以，像这样的前期至少的准备2-3万元。

3、货源是决定蔬菜生意的关键，利润高低全靠菜品来决定。

卖菜利润大不大？关键就在货源上，不光是蔬菜行业，各行各业要想多赚钱，找对
货源是关键。比如服装行业，加工厂和商家利润就不同，加工厂从出货到上架、售
卖都是一条龙服务，一条裤子没有任何中间商，只要制作出来卖掉就能赚，但如果
是商家售卖，在利润是肯定是不如加工厂那么高，中间可能还要有多个环节，成本
增加了，利润也就降低了。

蔬菜行业也是一样，菜摊老板们生意的好坏，收入多少跟他们进货渠道密不可分。
蔬菜不同于其他商品，蔬菜的保质期很短，放的时间久了，蔬菜就容易腐烂，腐烂
的蔬菜根本没人买，要么老板自己拿回家吃掉，要么直接丢垃圾桶。

所以一定要选择长期合作的供应商，以确保菜品不缺货、断货，挑选最新鲜的菜品
，保证蔬菜的食品安全、新鲜度，这样消费者才能光顾。

二、卖菜的进货渠道有哪些？

一般经营蔬菜生意，进货渠道不外乎以下几种，大家可以简单地了解下：

1、蔬菜产地直接进货。

全国各地都有很多大型的蔬菜基地或者蔬菜种植园，如果经营的蔬菜店非常大，需
求量很多可以直接去这些蔬菜产地进货。
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比如市场上售卖的“高山娃娃菜”，原产地是云南地区，但这种成袋的娃娃菜其实
在全国各地都有种植基地，如果要售卖这种娃娃菜，直接去当地批发市场拿货，可
能一包3-4元左右，但如果联系娃娃菜包装上的商家，可能拿货只要1-2元左右。

所以如果我们销售的地方没有这种菜品，或菜品进价非常高，可以考虑直接去外地
蔬菜基地进货，不过需要注意的是，一般这样的蔬菜基地都是跟大客户合作，如果
我们需求量很小，对方嫌弃量少，可能压根儿就不会与我们合作，而且去外地进货
还得计算来回的车费及人工成本，最好提前算一下，去一趟是否划算，进回来的蔬
菜能够达到预期的售卖要求，以免得不偿失。

2、直接从菜农手中进货。

生活在东北的朋友应该有所了解，一到了东北地区囤秋菜时，几乎各大小区里都会
有很多开着大货车卖大葱、大白菜、土豆、洋葱的菜农。

这些菜农贩卖的蔬菜不但比市场里卖的要新鲜，而且价位要比市场里便宜许多。比
如我们当地在囤秋菜时，超市里售卖的土豆可能1.5一斤，菜市场里卖1.2一斤，但
这些大货车上卖的土豆确实9毛一斤。

这种货车往小区里一停，大喇叭一吆喝，几乎全小区的人都跑来购买，而且居民们
在采购秋菜时，几乎都是几十斤的买，要是遇到冬天，一车蔬菜都不够抢的。

像这些菜，要么是菜农们自家菜地里种的，要么是从外地直接收购来的，他们售卖
的品种也比较单一，且基本上都是一些容易储存不易烂的菜，如大葱、土豆、洋葱
。

像这样的一大货车菜，基本都是薄利多销，整体的利润其实不高，这些卖菜商贩们
最喜欢的就是一次性购买几十斤的顾客，买的多他们才能赚的多，要是哪个顾客只
买一两个土豆，商贩们都懒得搭理。

3、当地蔬菜批发市场拿货。

这种差不多是所有菜贩使用最多的拿货渠道，特别是那种小型菜摊，基本上都是直
接在当地的蔬菜批发市场上货。

比如我表哥的蔬菜摊，在前期拿货基本上都是在武汉三个大型的蔬菜农贸市场采购
：白沙洲、四季美和皇经堂。

在这些蔬菜批发市场里，菜农们都是从周边农村收购蔬菜，然后运到批发市场里再
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卖给零售的菜贩，例如在武汉吃菜薹的季节，一些菜贩从一级蔬菜批发市场进新鲜
的洪山菜薹回去，转卖到二级蔬菜批发市场销售，赚取中间差价，批发市场批发价
5元一斤，市场上就卖6元一斤。

这样的进货方式特别适合夫妻店，一个负责每天去批发市场选购合适的新鲜蔬菜，
一个就守着菜摊子，基本上这样拿货可以保证蔬菜每天都是新鲜的，当天拿多少，
心里大致算一下，当天基本上能卖完，不至于压货导致蔬菜腐烂。

我表哥每天凌晨2点就起床赶往批发市场开始挑选蔬菜，早上的蔬菜都刚从外地运
过来，是最新鲜的，去得越早越能采购到新鲜的蔬菜，而表哥在挑选蔬菜品种时，
除了一些大众化的本地蔬菜外，还会挑选一些不常见的外地蔬菜以吸引顾客目光。

4、大型农贸市场供货。

每个城市都有这样的农贸市场，跟批发市场不同的是，这样的农贸市场菜品更加齐
全，这里进货都是要么是从生产地菜农那里直接收购，要么就是从一级的批发市场
直接上货。这类的摊贩售卖的蔬菜大多是精品和好货，品种多而且质量好，比如普
通的菜花分好几个品种和档次，普通的老百姓去菜场买菜花不对比的话基本很难区
分。

但是经常卖菜的菜贩都在售卖时会针对不同的顾客售卖不同品种和价位的菜花，比
如专供食堂或者饭店这种大客户，出售的就是品质好、口感好的有机菜花，价位上
也相对贵一点，普通的顾客拿货可能就拿一般的菜花，口感虽然不如有机菜花好，
但价位便宜，所以这种在农贸市场拿货后出售的利润还是很可观的。

三、卖菜一天到底能赚多少钱？

那么一个蔬菜摊，卖一天菜到底能赚多少钱呢？其实并没有一个明确的数字，有的
老板会经营，一个月轻松赚1-2万元不成问题，但有的老板不懂经营，摊位的位置
又偏僻，一个月可能勉强维持不亏本就不错了。

1、以菜市场蔬菜摊为例，模拟计算一下。

以我们小区生活超市蔬菜摊为例（东北地区），每月租金是4500元，水电费按商
业用电另算，蔬菜摊不需要耗费多少电，只需要打一个普通的电灯就行，冬天为了
确保青菜不被冻坏，可以另加一个保温灯，夏季则可以安装一蔬菜保鲜喷雾剂。

电费：大致算一下，夏季用电高峰期差不多每月电费需要300元左右，冬季有集体
供暖用电少，基本上电费100-200元左右。
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人工费：夫妻2人经营，人工费为零。

菜品：目前菜市场蔬菜摊售卖的都是时令蔬菜，蔬菜的价位也都是由商贩们自行定
价，每个摊位价格都不同，我们可以大致模拟下价位，比如油豆角8-10元/斤、架
豆王5-8元/斤、大白菜0.8-1.2元/斤、土豆（新）1.6-2元/斤、胡萝卜1.3-1.8元/斤
、茄子3-6元/斤等。

人流量：我们小区属于国企工厂家属楼，整个社区一共有5个小区，目前整个小区
总人口大约有13211人。

竞争压力：小区附近大型的生活超市有2家，超市里均有经营的蔬菜摊，除了超市
里卖蔬菜外，如今小区临街摆摊的菜贩大约有20-30多户，而现在水果店里也开始
售卖蔬菜，整片小区这样的水果蔬菜店铺有6家。

一天营业额：假设一个蔬菜摊，早上6点半开始营业，下午6点半关门，一天营业
时间为12个小时，但并非12个小时全部都是高峰期，一天中基本早上6-7点和下午
3-4点左右是客流量高峰期。

假设在高峰期每小时客流量10-30人，人均购买金额为10-50元左右，取中间值估
算一下：

每小时销售额：20人*30元=600元；

一天4个小时的卖菜高峰期：600*4=2400元；剩下的8个小时销售额以300-1000
元计算；

利润以最低的30%来算，那么每天的纯利润大约在1000-1500元左右。

2、以马路边流动菜摊为例，模拟计算一下。

马路边的流动蔬菜摊基本上用不上什么电费，每月电费基本为0元。

但是在街边摆摊卖菜需要缴纳摊位租赁费，否则城管一来就会直接没收摊位，我们
小区附近的路边摆摊都有固定的摊位，每年租金摊位是12000元。

像这样的流动菜摊，缴纳完租赁费后，每卖出一份，扣除成本，剩下的就是纯利润
了。

不过这样的路边菜摊竞争压力更大，而且有很多都是农村菜农过来摆摊，卖的都是
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自家菜园里种的蔬菜，沿街叫卖，连摊位租赁费都不交，买一份就赚一份。

比如我们家小区外有个70岁老太太，每天早上坐在小区门外卖豇豆、番茄和土豆
，这三种菜全是自家菜园里种植的，全部都是一口价售卖，一把豇豆2元一捆（大
约有10根左右）、一袋番茄10元（大约有5个）、一袋土豆10元（大约有4-6个）
。

老太太的蔬菜摊没有交租赁费，遇到物业或城管驱赶，就换一个小区售卖，因为打
着“纯绿色粪肥种植”旗号，老太太蔬菜摊生意特别不错，从早上7点卖到中午11
点，卖完回家，3个小时差不多也能赚100-200元左右。

总结一下：

总而言之，卖菜一天能赚多少，跟很多因素有关。

比如季节因素。

从年后到五一前都是卖菜的黄金时期，因为这个季节露地菜没有大量上市，而且这
个季节气温不冷不热，特别适合运输蔬菜，能减少蔬菜的损耗，所以这段时间比较
赚钱；而夏季菜因为天气原因，不容易储存，特别是一些绿叶菜，要是从外地引进
，那么一路上都要用棉被为蔬菜保温保湿，要是用泡沫箱加冰块保险，运输成本会
更高，如果在运输过程中，蔬菜没有保护好，直接腐烂了，那就相当于砸自己手里
了。

所以夏季菜因为这个原因价钱比较低。冬季菜虽然售价高，但是进货价也高，损耗
也大，所以冬季别看菜贵，摊贩未必赚钱。

比如不同菜品利润也不同。

不同的蔬菜拿货价不同，利润也是不同的。特别是一些不常见的菜，比如南方的香
椿，在我们北方很少见，除了大型超市外，普通的菜市场几乎没卖的。

所以这些特色菜，利润都要翻倍，售价也要高出普通菜好几倍，否则出现损耗那就
是直接赔钱，而一些本地常见菜，一般利润在20%-40%之间，走量大的利润低，
走量小的利润高。

四、一个蔬菜摊是如何实现盈利的？

任何一个行业都有自己的赚钱门道，同一个生意人有的能在短期内赚的盆满钵满，
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有的人却赔的血本无归，这都是跟个人的经营方式有关。

正所谓：外行看热闹，内行看门道。我们来看看一个蔬菜摊想要实现盈利，背后都
有哪些“门道”？

1、同样都是卖菜，为什么顾客都是别人家买？摊位的位置很重要。

除了街边摆摊“打游击”的不会过分考虑地理位置外，如果要在菜市场卖菜，一定
要考虑好摊位位置，至少应该考虑一下菜市场进出口的位置和人流走向。

经常去逛菜市场的人都会货比三家，就算是普通的大白菜也会一家家的做对比，哪
家新鲜买哪家，甚至哪家人多买哪家，要想抓住这样顾客的心，就得在摊位上下功
夫。

像我表哥的蔬菜摊，当初去菜市场租赁时，市场负责人直接告诉他，菜摊一共有三
个档位，进出口的菜摊一年18000，中间的菜摊一年15000，最角落的菜摊一年12
000。

2、你以为卖的是菜，其实卖的都是人脉和感情。

经常光顾菜市场的都是哪些人？退休老人、家庭主妇，此类人群生活上精打细算，
能省则省，有些人为了防止买菜被骗，还会自己带着电子秤，老板称完之后自己再
重新称一遍。

此类人群可真是得罪不起，要想卖好菜就得笼络这部分人的心。很多蔬菜摊的老板
做生意特别死板，对于价钱方面一板一眼的，价钱精算到几毛几分，为了这点零头
不惜与顾客争得面红耳赤的。

在这么多同行的竞争压力下，要想自己的蔬菜摊脱颖而出，那么就得在经营方式上
下功夫，给顾客点小恩小惠，会让顾客觉得你比较实在，或做人。俗话说，吃人嘴
软，拿人手短，你经常给对方卖人情，老顾客自然会不断地给你介绍新顾客，有了
稳定的客源，才能有稳定的收入，用一把小葱，一个青菜来换一个合作关系，换一
堆人脉还是很值得的。

3、一年能拉到一个两个大客户，基本上就能躺着赚钱了。

这种大客户主要指食堂、饭店，平时居民们购菜基本上都是薄利多销，小打小闹，
对于菜摊老板来说，真正的大客户还得指望这些饭店和食堂。
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一个蔬菜摊要是能有一两个固定合作拿货的饭店，那收入会相当可观了。毕竟像饭
店和食堂只要去买菜，基本上都得成捆的买，量大，菜摊老板从中也能赚的更多。
但是需要菜摊老板们注意的是，选择这些商家，最好是找哪些中小餐厅合作，不要
找那些大餐厅。

因为这种大餐厅结账慢，甚至有些还喜欢压账，比如送了两个月的货，他们明明有
钱却故意找各种理由压一个月，要么就是对蔬菜的质量有高要求，喜欢过分计较。

4、做生意不能局限于眼前，利用网络能走出一条捷径。

近些年来社区团购非常火爆，很多年轻人都开始在网上买菜，目前市场上比较流行
的社区团购有：多多买菜、美团优选、淘菜菜、兴盛优选，如果菜摊老板能和这些
团购合作，给他们供货，也能扩大销售额，多一个赚钱的路子。

也可以直接建立一个小区蔬菜群，每天在群里发布一些特价优惠的蔬菜供居民们选
择，居民们如果需要什么菜，直接在网上下单，菜贩们再统一进行派送，方便了居
民，也能笼络一大部分固定客源。

写到最后。

总而言之，一个蔬菜摊一个月能赚到多少，这其实个见仁见智的问题，谁也没有明
确答案。赚钱的老板说一年能赚几十万，不赚钱的老板则说一天也卖不上200元。

所以，不同的人、不同的经营方式、不同的地区，收益那时千差万别。不过如果想
要从事这一行，那就得做好吃苦的准备，起早贪黑那时基本操作，很多菜贩每天早
上4点就起床营业了，辛苦一天直到天黑，卖菜赚的也是辛苦钱，也需要付出很多
努力。

假如人工智能自动识别远光狗，自动激光反击，你会安装吗？

看来您是受远光大灯的伤害了。

我也是。

不过随着文明程度的提高和驾驶规范的普及，防御式谦让式驾驶者会越来越多，不
必要的时候开远光的会越来越少。根据我在日本和美国的经验，驾驶者都是能不开
大灯就不开，尤其是汇车的时候大都会提前转成近光。

如果你碰到对面的远光，您就远近光的闪几次，大多数司机我相信将来会调成近光
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。

现在主要是后边的远光灯目前还没办法提醒。

中国十大城市排名

我是城市课代表，一个热爱城市分析的自媒体，我来回答这个问题！

其实喜欢城市发展的网友，都会热衷于对中国十大城市的研究！中国十大城市，肯
定不是指的面积，而是一个综合实力的排位。在课代表看来，十大城市的排名，是
一个非常综合性的研究。综合性意味着主观的概念，所以在每一个人心中，都有自
己的十大城市。但我们必须拿出一个城市为评定十大城市的核心指标，其实这个数
据，也很简单，那就是GDP。如今GDP也是联合国、世界银行包括我国统计局最信
赖的一个数据！

按照GDP的定义，我们发现这是一个地区所有常驻单位在一定时期内生产活动的
最终成果。也就是说，GDP包含了一个城市的商业、工业、农业、畜牧业、科技研
发、教育、交通等等各行各业的统计。所以，GDP的权威性与公正性是不容置疑的
！为什么在百强县中，昆山、江阴、张家港、常熟一直是各类机构的百强县常年前
四位？为什么北上广深被认为中国大陆四大一线？为什么杭州、宁波被认为浙江双
核？为什么沈阳、西安曾经的三位区号城市，如今声音喊不响了？

答案很简单，这都是所谓的GDP在引导一座城市格局！为什么上世纪80年代，东
北地区这么牛？因为当时东北地区有6座城市挤入了中国城市GDP二十强！那些说
自己科教、医疗、政治地位强的，说自己交通、旅游强的，如果结果GDP不突出，
那是真的强吗？北京、上海、深圳等城市为什么强？那是人家真的强，产业的强大
，实际反映在GDP总量里才是实打实的！

但是并不是说GDP就是完全的综合实力体现，因为会碰到什么情况呢？当二个城
市的GDP较为接近之时，我们必须引入其他指标或者人均数据，进行辅助分析！或
者当一个城市的GDP过高，但科教文卫、交通、金融等领域缺乏之时，或许会被G
DP较低的其他城市拉下马来！但大家必须清楚，这个GDP是较低，不是较弱！较
低指的是与前者较高的城市将比！

这里最明显的就是南京与苏州的关系，在很多机构公布的十大城市排名中，苏州虽
然GDP近二万亿，中国经济第六位，但综合实力排定中，依然低于南京！这时候，
你说GDP没用？

恰恰错了，要是GDP真的没用，西安、沈阳、郑州等城市的排名都会在苏州之前
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。南京的综合实力依然能在前十，不仅依靠了强大的科教卫文等软实力，更是依靠
者这些软实力所产生的GDP！这说明南京的软实力一点都不虚，实打实在推进城市
的产业发展！

其实，中国十大城市的研究，说难也难，说简单也简单，最核心的就是南京与苏州
的排定！在中国的城市格局中，南京是六朝古都、高校云集、军区重地、长三角副
中心，一直以来拥有着的独特地位。

但南京的GDP并不是强项，十多年前，江苏省内也只能排第三，长三角城市群里
还低于无锡和宁波！但随着全球金融危机的爆发，以内需拉动为主的发展模式成为
主流，南京的经济发展开始崭露头角。如今已经超越了无锡和宁波，短期内，南京
的GDP排名还有上升的趋势！

公开资料显示，2020年第一季度，因疫情影响，武汉的GDP成绩已经基本确定了
。而天津因第四次经济普法的调整，数据也已经下调。那么第一季度的南京，创造
了历史，南京GDP以3247亿元，超越了武汉、天津，位居了中国城市第9位。如果
按此增速，那么南京全年的数据有希望进入十强。改革开放四十年，南京将首次进
入中国城市GDP十强！

如果南京的GDP进入十强，将让南京的综合实力位列中国十大城市更加稳固！而
天津和武汉，其中一个的GDP退出十强，依然不能动摇他们的十大城市地位。也就
是说，苏州依然没有希望进入十强城市的舞台。

中国十大城市，结合各类榜单，再接合经济数据与软实力，课代表给出自己的一份
思考！北京和上海为一个梯队，广州和深圳为一个梯队，这是前四名！后面六座城
市继续是一个梯队，分别是重庆、天津、武汉、成都、杭州和南京！各自梯队内部
不分名次，但三个梯队之间仍有一定的发展差距！对此，你们怎么看？

我是你的人男主角是谁

机器人汤姆就是男主角，这是女主幻想中的男主角

在（我是你的人）电影里面，女主科学家被迫要和一个人形机器人汤姆生活在一起
,所以汤姆被设计成女主心目中理想的生活伴侣。

OK，关于大都会人工智能和人工智能的内容到此结束了，希望对大家有所帮助。
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